

Newsletter der Schulleitung für den März 2024

Das 2. Halbjahr startete gleich mit großem Schwung = der Faschingstag war am 13.02.2024 angesagt. Die Klassen 1 und 2 sowie die 3c feierten diesen Tag ausgiebig und kostümiert mit einer tollen Faschingsdisco in unserer Turnhalle. Die weiteren Klassen nutzten diesen Tag für einen beliebten Ausflug oder führten Projekte wie z.B. Kochen eines gesunden Essens, Schattentheaterspiel in der Schule durch. Unter den Pädagogen besprechen wir gerade, wie wir diesen Tag noch mehr optimieren können.

Die darauffolgende Woche stand ganz im Zeichen der Elterngespräche zum aktuellen Leistungsstand der Schüler(innen). Grundlage bildete das Halbjahreszeugnis ab Klasse 3. Die Eltern konnten mit allen Fachlehrer(innen) sprechen, sich informieren, Tipps zur Lernunterstützung erhalten. An manchen Klassenraumtüren mussten die Eltern etwas warten, denn viele Familien sind unserer Einladung zur Gesprächsrunde gefolgt. Auch die Eltern unserer jüngeren Schüler(innen) waren geladen. Die Jahrgänge 1 und 2 führten erstmalig Halbjahresgespräche zum aktuellen Leistungsstand und Sozialverhalten aller Kinder durch. Diese Kinder erhalten erst am Schuljahresende ein Zeugnis. Somit waren diese Gesprächsrunden eine gute Gelegenheit, mit den Klassenteams ganz persönlich über das eigene Kind zu sprechen. Wir sind mit der Durchführung des Elternsprechtages und der Halbjahresgespräche sehr zufrieden.

Unser Schülerparlament tagt einmal im Monat. Am letzten Freitag im Monat treffen sich jeweils zwei gewählte Parlamentarier (Schüler(innen)) aus jeder Klasse. Wir besprechen zusammen aktuelle Themen, die für alle Schüler(innen) interessant sind, hören uns die Probleme aus den Klassen an und suchen gemeinsam nach besseren Lösungswegen. So haben wir z.B. eine Schulzufriedenheitsabfrage beim Lernen, beim Mittagessen oder bei der Konfliktlösung mit allen Schüler(innen) im letzten Jahr durchgeführt. Momentan suchen wir nach einer Lösung für etwas längere Hofpausen. Wir erlernen im Parlament, wie demokratisches Handeln gelebt wird und übernehmen nun selbstständig als Schüler(innen) die Moderation, die verschiedenen Aufgaben während einer Diskussion (Regelwächter, Zeitwächter, Protokollant). Die Parlamentarier werden von der Schulleitung, dem Schulsozialarbeiter und zwei Pädagoginnen unterstützt. Ein Highlight im Schülerparlament sind Exkursionen in den Bundestag oder Bundesrat, um von den Politikern zu sehen, wie Demokratie funktioniert.

Für die Kinder unserer Schule sind demokratisches Handeln, Toleranz, Fairness, Akzeptanz von andersdenkenden Menschen sowie ein friedliches Miteinander Lernprozesse in einer Schule mit vielen Nationen, die durch die Pädagogen begleitet werden. Sportliche Wettkämpfe, Mitbestimmungsrecht bei größeren Entscheidungen oder die wöchentlichen Klassenratsstunden unterstützen die Schüler(innen) in ihrem Lernprozess.

Ein paar Termintipps für unsere Eltern für den Monat März:

- Am 18.03.2024 besuchen alle Schülerparlamentarier den Bundestag und genießen die Aussicht auf Berlin von der Reichstagskuppel.
- Am 21.03.2024 führen wir einen Motoriktest mit den Kindern der 3. Klassen durch. Dabei wird nach sportlichen Talenten geschaut und der Vereinssport empfohlen.
- Am 22.03.2024 tagt unser nächstes Schülerparlament.
- Osterferienbeginn: am 23.03.2024 bis 07.03.2024

Wir wünschen allen Lesern und Leserinnen einen sonnigen Start in die Frühlingszeit.